

INSTARON A NO TRABAR PROYECTOS

Pese a alza del PIB, gremios muestran preocupación por crecimiento regional

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo

De acuerdo con la información preliminar de las cuentas nacionales dadas a conocer por el Banco Central, durante el segundo trimestre de este año, el Producto Interno Bruto (PIB) registró incrementos en once de las dieciséis regiones del país, aportando al crecimiento de 1,6% del total nacional.

En el caso de la Región de Coquimbo, el crecimiento de un 2,7% fue el resultado de las contribuciones positivas de todas las actividades, destacándose principalmente el aporte de la minería, explicada por la extracción de cobre.

Los servicios –por su parte– también aportaron positivamente, destacándose los servicios empresariales. En contraste, el consumo de los hogares,

De acuerdo a lo informado por el Banco Central, la Región de Coquimbo, al segundo trimestre de este año, mostró un incremento económico del 2,7%, lo que representa un aumento en comparación al periodo anterior. No obstante, si bien la cifra fue calificada como “buena”, sectores productivos locales llamaron intensificar las políticas pro inversión.

registró una variación negativa de 0,1%, debido al menor gasto en bienes no durables, particularmente en alimentos, bebidas y combustibles, pero fue en parte compensado por el mayor gasto en bienes durables.

A manera de análisis de dichas cifras, Ignacio Pinto, gerente del Consejo Regional Minero de Coquimbo (CORMINCO), destacó que “la minería hoy, es el sector que está empujando

el crecimiento de la región en momentos especialmente complejos debido a la crisis hídrica”.

Según Pinto, “no sólo somos el sector que más aporta al PIB, sino el que concentra el 90% de las exportaciones regionales y el que más puestos de trabajo ha generado el último año. Por eso es tan importante defender, apreciar y valorar esta industria que está en el corazón de

la región y que tanto aporta en su desarrollo”, recalzó.

En esa línea, aseguró que “la sociedad moderna va a requerir cada vez más minería. La transición energética, la electromovilidad, las energías limpias exigen que tengamos más oferta y como región minera, tenemos que estar a la altura de este tremendo desafío, con nuevos proyectos y fortaleciendo a este sector para generar más oportunidades en cada comuna”.

PREOCUPACIÓN POR CONSUMO DE LOS HOGARES

Por su parte, Carlos Orrego Torrico, presidente de la Cámara de Comercio de La Serena, valoró especialmente, el dinamismo que han mostrado los servicios empresariales, aunque su

Zona de debates



Mauricio Araya
VICE PDTE. CCHC LA SERENA

“Estas cifras nos siguen golpeando y ratificando que nuestro sector (construcción) atraviesa una de las crisis más potentes de las últimas décadas”



Marcos Carrasco
PRESIDENTE DE MULTIGREMIAL

“Anhelamos que prontamente el gobierno pueda sacar adelante la disminución de los tiempos y de los plazos para obtener los permisos sectoriales”



Ignacio Pinto
GERENTE DE CORMINCO

“Es importante defender, apreciar y valorar la industria minera que está en el corazón de la región y que tanto aporta en su desarrollo”



Carlos Orrego
PDTE. CÁMARA DE COMERCIO

“Es preocupante ver que no hay un aporte real del turismo si estamos en temporada baja. Sin embargo muchos están tratando de dinamizarlo”

aportar un porcentaje importante a este Producto Interno Bruto Regional”.

“ESTAS CIFRAS NOS SIGUEN GOLPEANDO”

Desde el rubro de la construcción, en tanto, Mauricio Araya, vicepresidente de la CChC La Serena, advirtió que “si bien, esta medición nos muestra un crecimiento del PIB regional, principalmente gracias a la minería que aporta con un 11%, lamentablemente no podemos decir lo mismo respecto a la industria de la construcción”.

Según explica Araya, dicho sector económico se incluye dentro de la glosa “resto de bienes”, el cual, “presenta un crecimiento de tan solo un 1%, lo que nos muestra una clara tendencia a la baja, en comparación a años anteriores, cuando el aporte era superior. Estas cifras nos siguen golpeando y ratificando duramente que nuestro sector atraviesa una de las crisis más potentes de las últimas décadas”, agregó.

Por ello, sostuvo que “el crecimiento de nuestra región depende en gran parte de la ejecución de proyectos privados de envergadura e infraestructura concesionada. Se deben impulsar herramientas y garantías como, por ejemplo, el FOGAES en el ámbito de financiamiento de viviendas. Es clave la inversión y seguir empujando todas las medidas posibles que den un mayor dinamismo a la construcción regional”, afirmó.

mayor preocupación se centra en la caída del consumo de los hogares.

“Todavía no se afirma. En realidad desde el punto de vista del comercio, eso es vital porque si es que no existen dinamismos en otras áreas de la economía en la región, como por ejemplo la construcción, que todavía está con números que no aparecen positivos, entonces no vamos a poder darle un sustento al crecimiento”, subrayó.

Por lo mismo, aseguró que “hay muchas cosas por hacer. Hago un llamado a las diferentes estamentos del gobierno para que puedan concentrar su esfuerzo en traer mayor inversión, en que el Estado realice la mayor cantidad de proyectos para que se vea dinamismo en el crecimiento

económico del país”.

MÁS AGILIDAD CON LAS GRANDES OBRAS

Por su parte, Marcos Carrasco, presidente de la Multigremial de la Región de Coquimbo, lamentó que en la región no exista una cantidad importante de proyectos mineros de envergadura, lo que podría acelerar aún más el desempeño económico de la región.

“Es por eso que anhelamos que prontamente el gobierno pueda sacar adelante esta disminución de los tiempos y de los plazos para obtener los permisos sectoriales para así destrabar esos grandes proyectos que están en stand by y que están

esperando su resolución o sus permisos para poder ir avanzando en su materialización a la brevedad posible”.

Respecto a la caída del consumo de los hogares, para Carrasco este es un tema “que hay que seguir monitoreando, que hay que seguir revisando, producto de que ese estancamiento no provoca crecimiento, no provoca una mayor contratación de capital humano, lo cual, por supuesto, nos preocupa”, remarcó.

A pesar de ello, Carrasco espera que como el actual crecimiento se da principalmente por el ámbito minero “esperamos que éste sea sostenido en el tiempo, y ojalá el resto de los sectores productivos también tengan la posibilidad de

El Ovallino

AVISOS ECONÓMICOS

BUSCA - VENDE COMPRA ARRIENDA

Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor

Agréganos al WhatsApp

+56 942862299

El Ovallino

Envíanos todo y en todo momento

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
[@elovallino](https://twitter.com/elovallino)
facebook.com/DiarioElOvallino/

Publica en www.elovallino.cl



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

El Ovallino



GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

Francisco Puga Medina
Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

OFICINA LA SERENA:
PUBLICIDAD:
SUSCRIPCIONES:

Brasil 431 Fono (51) 2200400
Fono (51) 2200420
Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

LEGALES

ORDEN DE NO PAGO

Por robo de da orden de no pago a los cheques números 0073023 -0073026 - 0073038 - 0073040 - 0073042 al 0073043 - 0073046 - 0073048 al 007365, de la cuenta corriente 1330000584-0 del Banco Estado Ovalle

VIVE LA EXPERIENCIA DE ESTAR BIEN INFORMADO

www.elovallino.cl

En nuestro sitio web incluye numerosas novedades y mejoras tanto en diseño como en navegación, contenidos y tecnología.

Síguenos en las redes sociales: [@elovallino](https://www.instagram.com/elovallino) | facebook.com/diarioelovallino